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♪Rotary Songs  奉仕の理想 

あゲスト・ヴィジターあ 

静岡第2グループガバナー補佐 渡邉富夫様 

        事 務 局  加藤精一様 

 

あ会 長 挨 拶あk長会 長 ：  石川 俊洋 君 

昨年の大河ドラマ『どうする家康』は、なぜか奥さん

と一緒に欠かさず見ていました。その前の年に以前、静

岡新聞社に勤めていた友人が編集に携わった静岡県の城

をめぐる『戦国の城』という本を読み静岡の戦国時代に

興味を持ったのがきっかけでドラマを見ていると本で読

んだ場面がちょうど重なりよりリアルに感じ取れたから

でした。 

この本のご紹介を少しさせていただきたいと思います、

正式なタイトルは『アンソロジーしずおか 戦国の城』

というタイトルで静岡新聞社から発行されています。静

岡県内東から西までの10ヶ所の城を史実に基づいた構成

で10人の作家が書き綴っています。私は割と歴史が好き

で県内の城は知っているつもりでしたが知らなかった城

も出てきてすごく興味をそそられました。 

東から上げますと、箱根の入り口小田原北条氏の西の

守りの城である『山中城』大きな堅固な山城でしたが秀

吉の小田原攻めの際に一夜で落とされた話は有名です。

伊豆では『下田城』、『韮山城』と北条氏の城が出てきま

す、中部に行くと『蒲原城』この城は今川氏、と北条氏

この城を知っている人は少ないと思います。そして駿府

の『今川館』駿府城は駿府が一度武田氏の手に落ちその

後奪還されてから秀吉が築城したといわれています、今

川時代の駿府の町はとてもきれいで穏やかな町だったと

いわれ今川氏の優雅な生活がうかがわれます。次は掛川

の『高天神城』「高天神を制する者は遠州を制す。」とい

われた遠州の入り口にある堅固な山城です。徳川氏と、

武田氏の間で争奪戦が繰り広げられました、その城を落

とすために武田氏によって作られたのが『諏訪原城』武

田信玄の家臣で築城名人の馬場信春によって建てられま

した、諏訪原城は戦国の山城の教科書と言われ城好きな

人たちが今でもたくさん訪れています。その他に『掛川

城』、『堀川城』そして浜松城のもととなった『曳馬城』

と続きます。 

この本を読んで、10 城を全部制覇してみようと思い

『山中城』『韮山城』『蒲原城』『今川館』『諏訪原城』

『高天神城』まで孫に付き合ってもらったり一人で登っ

たり何とか攻略しましたが、『今川館』『曳馬城』以外は

山城ですので軽い登山のつもりで行ったほうがいいと思

います。『蒲原城』に奥さんと登りましたが、それ以来

奥さんは城攻めに付き合ってくれません。 

静岡は東西に長く元々は、（遠江）（駿河）（伊豆）の3

国に分かれて（伊豆）は北条氏、（駿河・遠江）は今川

氏が治めておりましたが海道一の弓取りと言われた今川

義元が、桶狭間で信長に打たれてからこの 3 国が戦乱の

世に巻き込まれていきます、静岡県内にはこの他にも戦

国の城というのは数々あります、地元富士宮にも『大宮

城』『星山城』『尾崎城』などありますが遺構が残された

ものはあまりありません、余談になりますが昔静岡大学

の先生が富士宮市の市民性について調査したことがあり

ました、「富士宮という土地は昔から北条氏、今川氏、

武田氏によって領主が何度も変わってきた場所で現在で

も選挙などになると、どっちつかず優柔不断な市民性が

残っている。」という結果が出たそうです。 
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日々目まぐるしく過ぎていく現代ですが、ちょっと

一息入れながら戦国の城址を調べて、城攻めの小旅行

も楽しいですよ。 

 

あ幹 事 報 告あ     幹 事    大谷 裕也  君

＊別紙幹事報告書参照 

 

あ出 席 報 告a 

欠席者：石田道彦君、近藤千佳君、近藤憲司君 渡邊奈津

実君、☆宇佐美量三君、☆外木規之君 

 

あ本日のお祝いあ 

無し 

 

あス マ イ ルあ 

〇本年度静岡第２グループのガバナー補佐を務めま

す長泉 RC の渡邊です。一年間宜しくお願いします。                           

…渡邊富夫 様 

〇孫ちゃんが来ています。     …後藤憲治 君 

〇渡邉富夫ガバナー補佐本日は宜しくお願いします。            

…若林眞治 君                                                                       

Aガバナー補佐期首訪問a渡邊富夫ガバナー補佐 

 今年度静岡第2グループのガ

バナー補佐を務めます長泉 RC

の渡邉富夫です。ロータリー

歴は27年 職業分類は自動車

販売です。クラブでは会長及

び幹事をそれぞれ２回務めま

した。また、私が携わったこ

とがある地区委員会はロータリー米山記念奨学委員会の

委員と今では地区の委員会ではなくなりましたが、区米

山梅吉記念館委員も務めさせていただきました。ガバナ

ー補佐としての主な役割はRI会長と地区ガバナーの方針

に則り、クラブ運営のお手伝いをさせていただくことと

同時に、各クラブとガバナー及び地区委員会とのパイプ

役を務めることだと心得ております。今年度ステファニ

ーA．アーチック RI 会長の年次テーマは“The Magic of 

Rotary”です 「あらがうことのできないほど魅力ある

クラブにおいて会員増強を図り、奉仕を行うことでロー

タリーのマジックを実現すること、また、継続と変化の

バランスをとること」を提唱しております。小泉久司ガ

バナーの今年度の方針は「社会に“よりそう奉仕”を展

開し、ロータリーのマジックを実現しよう」と“よりそ

う奉仕”の実現を目指しております。静岡第２グループ

の今年度の方針を説明させていただきます。長泉RCは米

山梅吉記念館があります、長泉町にロータリークラブを

創ろうと40年前に創立され、設立時より記念館とともに

歩んでまいりました。そのような経緯から静岡第 2 グル

ープの今年度のIMでは 「米山梅吉記念館とともに」 を

テーマとしまして記念館設立の経緯からその後の歩みを

説明させて頂くことをメインに、IMの構成を組み立てる

ことにいたしました。2025年2月16日に沼津プラザヴェ

ルデにて開催いたしますIMをどうぞご期待ください。米

山梅吉記念館は地区としてもまた、静岡第 2 グループと

しても他地区に誇れるロータリーの施設でありますので、

静岡第 2 グループ全クラブの会員が記念館をより一層理

解していただくために、各クラブにお願いしたいことは、

春と秋に行われております記念館の例祭には積極的に参

加していただくこと、年度内に一度は記念館にて移動例

会を実施していただくこと、クラブの周年事業には記念

館への支援も織込んで頂くこと、などをお願いすること

にいたしました。しかし主体はそれぞれのクラブですか

らこれらはあくまでも私からのお願いですので、よろし

くご検討ください。また、静岡第 2 グループとしての合

同奉仕事業は、食事を充分とることが出来ない貧困世帯

に食糧支援をすることにいたしました。静岡第 2 グルー

プ12クラブが所在しています全地域で、１２クラブが同

時に実施することにより、地域によりそう支援に繋がる

ものと考え、食糧支援のグループ合同奉仕事業を10月20

日(日)に実施する予定で現在計画を進めております。                        

静岡第２グループのクラブが“あらがうことが出来ない

ほど魅力的なクラブ”になるよう各クラブの皆様と一緒

に一年間努力していきたいと思っておりますので、よろ

しくお願いいたします。 

 会員数 計算会

員数 

出席 欠席 M U 比率 

今週 １９ １７ １３ ４ １ 76.40％ 

渡邊ガバナー補佐、事務局：加藤様と事前の打ち合わせ 


